

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Jueves 22 de Julio de 1937

Núm. 315

EN TIEMPOS DE LA GUERRA europea, gente superficial, envenenada por la política, llegó a usar en la solapa un botón con esta leyenda: «No me hable usted de la guerra».

El deber de los buenos españoles es colocarse de espaldas a la murmuración, a las intrigas y a las camarillas políticas, y decir:

—No me hable usted de política. La política distrae de la guerra, enerva el entusiasmo por la guerra. Lo que importa es ganar la guerra.
¡Viva la guerra!

Desastre rojo al atacar nuestras posiciones de Villafranca del Castillo

Perfil del Día

Por estos días, hace un año, al mismo tiempo que los primeros hechos heroicos de las armas nacionales, se producían en España los primeros actos vandálicos de la revolución comunista desbordada:

En Toledo, al irrumpir en tal día como hoy las hordas rojas mandadas por el traidor Riquelme, comenzaba la epopeya gloriosa del Alcázar, durante la cual habían de caer tantos héroes, abatidos por los medios brutales puestos en juego por el bárbaro Gobierno de Madrid para exterminarlo. Pero comenzaba también el martirio de otras muchas personas que aquella tarde, al entrar las milicias marxistas, quedaron sobrecogidas de espanto y apuraron indefensas el cáliz de amarguras hasta ser extraídas violentamente de sus domicilios o de escondrijos, o de la prisión, para morir asesinadas en el Tránsito o en Salobre, o en plena vía pública, a veces entre el ludibrio de la turba salvaje, que no aplacaba sus malos sentimientos ni ante el anciano sacerdote tembloroso, ni ante el padre y el hijo abrazados cayendo agonizantes.

Dedicamos hoy un recuerdo emocionado y una oración ferviente a los cientos de mártires de Toledo que hace un año, por Dios y por la Patria, comenzaron a regar con su sangre generosa las calles y los paseos de la ciudad.

Perdió 4 tanques y numeroso material

Un caza nacional derriba un bombardero rojo

Continúa el avance en Albarracín, habiéndose ocupado Nogueras y Framacastilla

La lucha en el frente de Madrid tiene carácter decisivo

(Información especial para EL ALCÁZAR por Fernando ORS).—Ayer fué dominado, después de vencer fuerte resistencia enemiga, el Castillo de Villafranca, las posiciones al Norte del mismo y la loma que era su vanguardia estratégica. Las fuerzas rojas lo defendieron hasta última hora desesperadamente, porque les interesaba conservar el vértice en el que coinciden los dos ríos y que hoy constituyen una excelente atalaya de vigilancia.

Cerca de cuatro días ha durado la lucha para arrojar al enemigo de ese gran punto de apoyo, cuya conservación les era capital para toda acción posterior, pero las fuerzas de la quinta división Navarra y la agrupación Capalleja, dirigidas por el general Asensio se batieron con tal denuedo y entusiasmo, que las unidades rojas, a pesar de la enorme cantidad de hombres que acumularon y del apoyo que prestaron los carros de asalto ruso, no tuvieron más remedio que batirse en retirada después de haber intentado defender su posición en condiciones de ventaja, que contra la bravura de nuestros soldados no pudieron prevalecer.

Los trigales alrededor del Castillo están carbonizados. Los rojos

les prendieron fuego para que la hoguera que se extendía en los alrededores del Castillo contuviera la decisión de nuestros hombres, ya que no lo podía lograr la metralla que se les arrojaba. La mies, ya madurada que reventaba en espigas de color de oro viejo, pagó también su tributo al rencor enemigo. En la noche de luna llena de la tierra castellana brotaba una alfombra luminosa que se adornaba en su duelo con aquella irisación de luces como lágrimas vivas que se despedían de nuestros soldados gozosos en su sacrificio por librarles del obstáculo que al día siguiente les permitiría avanzar sin temor a la emboscada. Los campos de Castilla han vuelto a ser azotados por la furia de la guerra. Los sembrados arden calcinados por las bombas incendiarias.

Pero todos los recursos que el enemigo emplea ceden siempre ante la firme y heroica decisión de nuestras Divisiones que vuelven a reconquistar palmo a palmo la escasa extensión de terreno que tanto sacrificio tuvo que hacer el enemigo, para volverlo a abandonar.

La lucha en el frente de Madrid tiene caracteres decisivos para el Gobierno valenciano. No extrañe nadie, por tanto, que la acción de nuestras fuerzas tenga que atemperarse a la dureza de la lucha en la que están empleadas para afirmar con solidez toda nuestra línea defensiva que los rojos pretendieron menazar con una enorme acumulación de material que, prueba el empeño que pusieron en aquel celoso deseo. Sin embargo, todos los obstáculos se van venciendo, y hoy se desinflaron las bolsas rojas situadas al Este del Guadarrama en su orilla izquierda, nuevas situaciones estratégicas que el general Asensio ha podido ofrecerle al general Varela en su vigorosa acción de limpieza para

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, de 21 julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frentes de Santander y León.—Tiroteos en algunos sectores,

Frentes de Vizcaya y Asturias.—Algunos tiroteos y cañoneos.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frentes de Aragón.—A última hora de la tarde de ayer se ocupó Nogueras, en el sector de Albarracín. En el día de hoy, ha proseguido el avance en el mismo sector, ocupándose Framacastilla y venciendo la resistencia del enemigo, al que se le causaron numerosísimas bajas, de las que han quedado en nuestro poder cerca de un centenar, recogidos además abundante material. Las bajas de nuestras fuerzas han sido escasísimas.

Frentes de Avila y Soria.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Madrid.—El enemigo atacó hoy reiteradamente con toda clase de fuerzas y elementos nuestras posiciones del vértice Cumbre y Castillo de Villafranca, habiendo sido rechazado brillantísimamente y sufriendo numerosísimas bajas, habiendo quedado en nuestro poder además de diverso material, un tanque ruso, habiéndose inutilizado tres más.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el aire ha sido derribado por uno de nuestros cazas un aparato de bombardeo enemigo tipo «Martin Bomba», en los alrededores de Avila.

Salamanca, 21 de Julio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

acabar con las filtraciones enemigas en todo este sector, en el que los focos de las unidades revolucionarias desaparecieron después de duro y ejemplar escarmiento, que no pueden evitarlo los raids de la aviación roja ni sus fuertes concentraciones artilleras, ni las órdenes rigurosas a los pilotos de los carros de asalto de oponerse con enérgica resistencia a nuestros avances que metódicamente se van desarrollando en todo el sector de nuestras operaciones.

Por la carretera del Guadarrama se descubrió esta tarde a una con-

centración roja que avanzaba con seis carros de asalto a la cabeza. Nuestra artillería se empleó inmediatamente contra el paseo del enemigo que se tuvo que contener, y forzar el regreso a su base de partida, perseguido por nuestra aviación que, en uno de sus temerarios vuelos envolvió a los tanques rusos en un círculo de fuego. Sin duda el mando rojo trataba de vigorizar sus cuadros, porque dos de las brigadas que puso en movimiento en este frente, las once y seis, ha tenido que refundirlas en una.

Nuestros soldados mantienen las posiciones conquistadas ayer

Navalcarnero, 21.—(De nuestro cronista de guerra Cid LENO).

Nuestras columnas han ensanchado hoy su base, fortificando las posiciones ayer conquistadas y limpiando de enemigos los terrenos al Este de Brunete.

Los rojos, comprendiendo la importancia que para la suerte de la capital tienen las acciones que durante todos estos días se están desarrollando, se aferran con uñas y dientes a sus reducidos, intentando la defensa. De nada les sirve su empeño y la tenaza nacional aprieta sus posiciones hasta extrangularlas.

Los marxistas tratan por todos los medios de romper el dogal que implacablemente les aprisiona. Durante la jornada de hoy, se ha lanzado por tres puntos del frente a ofensivas frenéticas que han tenido el mismo resultado de fracaso que las emprendidas anteriormente.

Un nuevo achuchón al barrio de Usera, ha sido contestado con la clara voz que los soldados que guarnecen este sector saben poner en sus réplicas. Apenas los batallones enemigos salieron de sus defensas, fueron implacablemente ametrallados por fuego convergente que trocó

el intento rojo en inmenso descalabro. En otro ataque por el sector de Carabanchel, la iniciativa roja tuvo idéntico resultado.

Por donde los marxistas han volcado hoy su furia, ha sido por la zona donde estos se desarrolla nuestro avance. Reuniendo cuantos hombres pudo, acumulando su artillería y haciendo preceder a las columnas de numerosos carros de combate, atacó el castillo de Villafranca y la cumbre, posiciones dominantes de gran valor táctico. Repetidas veces intentaron los rojos llegar a nuestras líneas y otras tantas tuvieron que retroceder quebrantadísimos por el castigo de los nuestros. La nueva intención ha costado al enemigo centenares de muertos, muchos de los cuales han quedado diseminados en el terreno de la lucha. Algunas de las unidades marxistas, han quedado totalmente desbaratadas y sin mandos.

Cuatro de los tanques rusos que se acercaron a nuestras trincheras, quedaron junto a ellas, alguno en perfecto estado.

Y este ha sido el final, trágico para los marxistas, de una jornada de intenso esfuerzo para poder contener lo incontenible.



Otro recuerdo heroico del año que se fué. Las fuerzas de Franco han conquistado ya Toledo para la Causa de España. Y apenas acallado el fragor del combate callejero, el glorioso Tercio se apresta a desfilar, llenando los aires con la música viril de su canción guerrera. El Zucodover herido sirve de grandioso marco a la alineación de los liberadores que surrien a la victoria lograda.

EL DIA 25

festividad de Santiago, es el día del homenaje de la retaguardia al frente

¡Españoles de la retaguardia!

Que en ese día no falte vuestra carta y vuestro recuerdo al amigo, al paisano, al familiar herido en los campos de España, defendiendo la Santa Cruzada Nacional

Nuestras fuerzas acortan el frente aragonés y dan cara a la provincia de Cuenca

Zaragoza, 21.—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—Tras la liberación total de Albaracín, la ocupación de los pueblos de Monte de y Bronchales. La bella población veraniega, con sus chalets y hoteles, cayó en nuestro poder, según anunciamos en nuestra crónica anterior. Porque, aun cuando sabíamos que la ocupación había sido realizada felizmente, no estábamos autorizados más que para insinuarlo en nuestra crónica.

Bronchales, situada entre agosturas, con formidables defensas montañosas, había sido fortificado por los rojos, que pretendían convertir en inexpugnable tan formidable barrera natural, rodeada de inmensos pinares.

De nada les sirvió, porque nuestros soldados, bajo un sol abrasador, asaltaron las trincheras enemigas, desalojaron a los rojos de las inmediaciones del pueblo, y penetraron después en él.

No hay que hacer excepción elogiosa de nuestras fuerzas: todos actuaron como siempre, valientemente, tanto que mientras guardias de Asalto zaragozanos irrumpían por los chalets, los moros ocupaban el barrio antiguo, y los legionarios y soldados entraban en el centro del pueblo por la carretera de Puzombón.

Pero es justo que España entera sepa que los guardias de Asalto de Zaragoza, que ya tuvieron una actuación franca y de elevado patriotismo, han tomado parte en los más duros combates desarrollados en el frente aragonés con una valentía y un arrojo extraordinarios.

Por eso la ciudad va a entregarles muy en breve una bandera que simbolice la gratitud de los aragoneses al heroico tercio azul.

Estos bravos soldados de España están en estos momentos cubriéndose de gloria en la tierra de Albaracín.

Y hecho este breve paréntesis, salvamos a Bronzales, donde nuestras tropas han cogido muchos miles de cartuchos y de granadas de mano y gran cantidad de material de todo orden.

En Albaracín sigue también la recogida de armamento, y ayer mismo encontraron 170.000 cajas de bombas y 100 de ametralladoras, todas de fabricación francesa.

El número de muertos recogidos es grande, lo que demuestra el castigo sufrido por las hordas rojas que, según han declarado los prisioneros y soldados, es enorme, tanto por el empuje de la infantería como por la actuación certera de la artillería.

Pero no para ahí el hecho, sino que nuestras tropas continúan avanzando y hoy dominan casi por completo la serranía cerrando una bolsa, en cuya ejecución nuestro Ejército ha adquirido una verdadera especialidad: la que trae el corte de la carretera de Cuenca, con lo que los rojos no van a poder sacar

todo el material que tienen acumulado.

Pronto, pues, podremos dar cuenta de un buen botín cogido a los rojos; pero esto es lo menos, con ser importante, porque lo más es que muchos kilómetros de extensión han quedado en nuestro poder, y que por este lado nuestras fuerzas han acortado el frente y dan cara a la provincia de Cuenca. El ferrocarril de Teruel no tendrá amenaza alguna y la capital turolense no tendrá ese cerco de sartén que ha soportado durante varios meses, porque, por ese sector, le hemos alejado al enemigo bastante más de un cuarto de círculo.—(Faro).

Por accidente se descubre un alijo de armas

Iba consignado a los rojos españoles

Bucarest.—Noticias recibidas de Constanza dan luz sobre las delicadas actividades que agentes del Gobierno de Valencia efectuaban, para proveer de armas y municiones a sus bandas armadas. Un francés, un checoslovaco y un griego, llamados Fauveau, Weber y Heliopol, son los encargados en esta ciudad de establecer las bases de un sistemático contrabando de material de guerra.

Un incidente banal ha sido suficiente, sin embargo, para desmascarar estos manejos y poner a las autoridades rumanas sobre la pista de una audaz tentativa de contrabando de armas destinadas a alimentar la inútil resistencia de los bolcheviques españoles. Mientras se terminaba el embarque en el vapor sueco «Lola» de una partida de sólidas cajas de origen polaco, que habían sido declaradas como conteniendo conservas alimenticias, una de ellas cayó en el momento en que era elevada por una de las grúas. Los cargadores quedaron sorprendidos al ver que al romperse la caja a consecuencia de la caída, en lugar de salir de ella conservas u otros productos alimenticios, salían cañones de fusil y de ametralladora. Se trataba, pues, de una expedición muy importante de armas y municiones de fabricación polaca y checoslovaca, disfrazada con la etiqueta inocente de un cargamento de conservas.

Un individuo llamado Sambateanu (a) «Haimovici» había conseguido obtener, induciendo a error a las autoridades aduaneras rumanas, un permiso de exportación para enviar mercancías al Pireo y a Alejandría de Egipto. Estas mercancías varias eran en realidad material bélico. Pero noticias de Atenas y El Cairo confirmaron que

ninguno de los Gobiernos habían pedido dicho material. Así pues, es de suponer que su verdadero destino era la España marxista.

Lo que se intentaba embarcar en el «Lola» no era más que una pequeña parte de lo que se había de enviar.

Los fugitivos de Bilbao se preparan para huir a Francia

Bayona.—Los miembros del gobierno vasco están realizando los preparativos para trasladarse a Valencia. Aguirre piensa hacer escala en Barcelona para entrevistarse con el presidente de la Generalidad, Companys.

La prensa francesa aconseja se reconozca a Franco

París.—El Consejo de ayer duró desde las seis y media hasta las diez y media y ha continuado hoy por la mañana, siendo el tema principal de la discusión el reconocimiento de los derechos de beligerancia a Salamanca, condicionándolos a la retirada de los voluntarios.

Blum hizo presente las dificultades que tendría que vencer para hacer comprender este acuerdo a las masas y expresó su esperanza de que el Gobierno rojo español no acepte la propuesta británica.

Por otra parte Moscú no quiere cargar con la responsabilidad de romper el bloque de naciones.

La mayor parte de los periódicos franceses sostienen que es un error ignorar a Franco, que además de representar la España tradicional, tiene todas las probabilidades de ganar la guerra, mientras Valencia sólo representa a Moscú que es mucho más peligroso.

El diario «Le Jour» confirma hoy que Blum solicitó de Roosevelt que mediara en la petición de un armisticio entre los dos bandos españoles, armisticio sugerido por idea del Gobierno de Valencia. Roosevelt se negó a intervenir.

La función de la Enseñanza en relación con el Partido unificado y el Estado

Por G. CARBALLO

El buen sentido de los individuos y de las colectividades aconseja aprovechar de sus afines las cualidades buenas que tengan, seleccionándolas de la escoria.

Ningún país como el Japón ha sabido hermanar en provecho propio el interés de lo moderno con sus fuentes tradicionales, al revés de los españoles, que nos hemos dejado seducir siempre por aquellos modernismos que más daño nos podían hacer, desvirtuando nuestro tradicionalismo para postergarnos atados de pies y manos ante nuestros «ilustrados» vecinos de allende el Pirineo. He aquí la diferencia que nos separa de los perspicaces súbitos del Imperio del Sol Naciente, y no mentemos ya por sobradamente conocidos los resultados.

La lección ha sido dura, aunque tarde; la evidencia se ha producido y en nuestros destinos se impone un cambio de rumbo que afortunadamente empieza a iniciarse. Nos pasa lo que al pueblo de Dios, que para volver a sus caminos necesitaba que el Señor le abriera los ojos a cada traspies.

La Falange y el Riqueté no ofrendan sus sacrificios en el campo de batalla, ni se juegan sus vidas para defender las fortunas de los señores «inmensos» y mantener a nuestra Patria en ese desnivel anticristiano, que ha sido la tónica de tantos años de nuestra Historia: sépanlo bien los eternos jugadores con ventaja atentos en la retaguardia a sus lucros y procedimientos de siempre. Hemos empuñado las armas por razones más justas y causas más santas; nuestra épopeya tiene su origen en la defensa del Catolicismo, porque España es católica por esencia y por tradición, en la defensa de nuestra integridad, en la defensa de nuestras costumbres y libertades, en la defensa de una justicia social que no existe y sin la cual quedaría estéril el fruto de esa sangre generosa de nuestros valientes que combaten por tan elevado ideal.

Justicia social es en España organizar nuestra vida dentro del marco de nuestras tradiciones y de nuestro catolicismo, que fueron la base de nuestra pasada grandeza. Justicia social es emprender la lucha contra todo lo que se oponga a nuestros destinos e ir a la resolución de los problemas que han desfigurado a nuestra Patria hasta organizar una España digna de los héroes que han de volver del frente en un día no lejano a gozar de la definitiva victoria de esta Cruzada gloriosa.

Hablamos de organización y hablamos de problemas. Y es que toda esa organización del Estado que propugnamos hay que hacerla así; traduciendo esos problemas en organización completa y adecuada de los servicios a que se refieren para construir perfectamente organizada la máquina del Estado.

Nos referiremos concretamente en otro artículo, a uno de esos servicios, y de los más fundamentales e importantes por cierto, «la función de la Enseñanza en relación con el partido unificado y el Estado».

La ofensiva nacional se extiende a todos los frentes del centro

París.—El corresponsal de la Agencia Havas en el frente de Madrid comunica que la gran contraofensiva nacional iniciada en todo el frente está en su pleno desarrollo. La infantería española va protegida para sus avances por un gran número de carros de combate. Las tropas nacionales poseídas de un elevado espíritu patriótico y militar asaltan las trincheras marxistas a punta de bayoneta, desalojando al enemigo cuando trata de oponer resistencia.

Nuestras columnas han realizado un avance de varios kilómetros

Salamanca.—Según las últimas noticias recibidas, el avance de nuestras columnas sobre el sector de Bruete ha tenido un fondo de varios kilómetros habiéndose capturado al enemigo gran número de material de guerra.

Adhesión al Cardenal Gomá

Vitoria.—Los párrocos de todas las iglesias de Vitoria han celebrado una reunión y han acordado por unanimidad enviar un despacho al Cardenal Gomá, adhiriéndose al documento que días pasados le envió el Cabildo catedralicio vitoriano contra un escrito de los sedicentes representantes del Clero vasco.

En el mismo sentido han enviado un oficio al Cabildo catedralicio.

Librería Cervantes, Reg.

Libros : : Revistas : : Periódicos
Sobre todos los temas : En todos los idiomas : En todas las encarnaciones : En todos los países

Servicio bibliográfico gratuito

Papelería : : Material para oficinas

Columela, 29 y 31.—Telf. 2650

CADIZ

El mejor surtido
VINOS DE MARCAS
Y ESPECIALIDADES
Mazapán y Confitería
Domingo Aguado
Cuesta de Belén, número 9
TOLEDO

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

AVISO

La Unión y el Fénix Español

Reorganizada la subdirección en Toledo, de esta importantísima Compañía, notifica a sus asegurados que, para el pago de las primas y demás asuntos relacionados con sus seguros, deberán dirigirse por carta o personalmente al Inspector de dicha entidad, comunicando el número de sus pólizas.

SUBDIRECCIÓN: PLAZA DE SAN JUSTO, 13

TOLEDO

VINOS «La Riva»
COÑAC
JEREZ

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo del Café, que se llama el HORFIL.
Por su gran parecido al Café en color, paladar y baratura, se hace indispensable en todas partes.
Precio del paquete de 1 kilo: 6,50
MANUEL GARCIA MARIN
Beato Diego de Cádiz, núm. 1. CADIZ

BODEGAS ARBOLI
CHICLANA (CADIZ)

EXTRANJERO

De la muerte del célebre inventor italiano Guillermo Marconi

Datos biográficos

Se declaran en huelga las tripulaciones de dos vapores en Marsella

Marsella, 21.—Dos vapores del servicio de pasajeros no pudieron salir del puerto ayer, porque las tripulaciones se habían declarado en huelga. El capitán de uno de los vapores había despedido a un marinero por una grave falta a sus deberes, lo que llevó al resto de la tripulación de dicho barco y a la del otro a declararse en huelga como protesta contra esa medida. Los pasajeros no pudieron emprender su viaje.—(D. N. B.)

Las fechorías de unos bandidos

Bucarest.—La pasada noche, quince bandidos asaltaron la casa de un rico comerciante, matando a un hijo de éste y saqueando la casa. Se cree que se trata de una banda venida de la próxima Bulgaria.—(Faro).

Choque de dos vapores ingleses

Buenos Aires.—El vapor mercante inglés «Elstree Grange», de 6.500 toneladas chocó frente a la ciudad del Plata, con el paquebote de la misma nacionalidad «Southern Princess», de 10.000, el que encalló a consecuencia de los desperfectos sufridos.

El aviso argentino «Golondrina» recogió a bordo a los 52 pasajeros del «Southern Princess», conduciéndolos a Buenos Aires.

El vapor mercante pudo continuar su viaje para Montevideo.—(D. N. B.)

Roma y Berlín tratan de la propuesta inglesa

Roma.—Se sabe de fuente italiana que los planes del compromiso británico fueron objeto de entrevistas de consultas entre Roma y Berlín, tal como ya es usual después de la aproximación italo-alemana de otoño de 1936.

Se comunica de fuente italiana bien informada que no se efectuaron en Roma otras entrevistas a este respecto.—(D. N. B.)

Roma, 21.—El célebre sabio Guillermo Marconi falleció a las 3 45 de la mañana a consecuencia de un síncope cardíaco. Fué asistido por sus familiares y por los doctores Frunganz y Pozzi.

El marqués Guillermo Marconi nació en Bolonia el 25 de abril de 1874. Era miembro del Senado, presidente de la Real Academia de Italia, presidente del Consejo Nacional de Investigación y profesor de la Universidad de Roma.

Marconi, desde su primera juventud, se dedicó con pasión al estudio de la Física, especialmente en su parte de Electrotécnica. Sus primeras pesquisas sobre las vibraciones conocidas en el éter por las descargas eléctricas se remonta a 1896. En 1894 se encontraba con sus padres en la región de Biella, y concibió la idea de emplear las ondas eléctricas para la transmisión del pensamiento humano, sin aplicar hilos y sin limitación de distancias ni de obstáculos; el 2 de julio de 1896 sacó en Inglaterra sus primeras patentes, y el 11 de diciembre del mismo año el sabio inglés Prezza declaró en una histórica conferencia que Marconi había descubierto un nuevo medio de locomoción entre las gentes.

En 1897, a invitación del Gobierno italiano, ensayó en Italia por primera vez su invento. En el mismo año surgieron varias sociedades unidas a la Compañía Marconi, fundada por él en Londres. Sólo después de la primera patente de Marconi en 1896 empezaron a pedirse por numerosas naciones millares de patentes concernientes a telefonía sin hilos.

Los obstáculos encontrados en el desarrollo de su invención fueron grandes e imprevistos; pero logró vencerlos con su genio y tenacidad.

La importancia del invento de Marconi fué reconocida en el mundo entero. Le fueron concedidos innumerables premios, entre ellos el Nobel de Ciencias. Se hizo célebre un mensaje que envió en octubre de 1932 con ocasión del primer año de la revolución fascista a todos los hombres de ciencia, intelectuales y artistas del mundo. Su labor durante la campaña etíope contribuyó a conquistar el imperio.

Detalles del fallecimiento

El senador Guillermo Marconi se hallaba desde hacía algún tiempo enfermo del corazón; pero últimamente parecía mejorado, hasta el punto de que en la mañana del sábado fué a Castellgandolfo, siendo recibido por el Papa, con el que sostuvo una larga conferencia. Ayer, a las 19, el sabio sufrió un ataque al corazón y rogó a su padre que se felicitará a su hija Electra, que cumplía precisamente siete años.

El estado de Marconi se empeoró, por lo que se avisó telegráficamente a su señora, quien llegó esta mañana. A pesar del tratamiento médico, el gran sabio, conservando íntegras las facultades mentales, falleció a las 3 45 de la madrugada, después de haber recibido la Santa Extremaunción.

Impresión en toda Italia.—Los funerales

Los funerales de Marconi se celebrarán hoy a las 18, por cuenta del Estado.

El académico Selva ha sido encargado por la Real Academia Italiana para hacer la mascarilla de su fallecido presidente.

La noticia de la casi repentina muerte del sabio, anunciada por ediciones especiales de los periódicos de la mañana, ha suscitado honda emoción entre la población, que desde los primeros momentos rodea el edificio del ilustre difunto y deposita flores sobre el cadáver. (S'efani).

El embrollo financiero en Francia aumenta de día en día

París, 21.—«L'Echo de Paris» dice saber que, a las numerosas dificultades con que cuenta el ministro de Finanzas, vinieron a unirse nuevos gastos, pues el crédito suplementario de 5.000 millones de francos para la Defensa nacional no fué hasta ahora tenido en cuenta. «Le Matin» habla hasta de 10.000 millones que han sido solicitados por los ministros de la Guerra, del Aire y de la Marina de guerra. «Le Figaro» declara que el ministro de Finanzas habrá tenido la intención de reducir los créditos del rearme, pero Daladier pidió un aumento de los gastos militares. La mayor parte de los periódicos esperan con interés los resultados del Consejo de ministros.—(D. N. B.)

La pericia y sangre fría de un aviador evita una catástrofe

París.—La Prensa es unánime en elogiar al sargento que pilotaba el avión que durante la parada militar sufrió un accidente, evitando con todo aterrizar en la Plaza de la Concordia para no provocar una catástrofe, que necesariamente hubiera tenido graves consecuencias. Con peligro de su propia vida, el piloto lo arriesgó todo para descender en el Sina. El piloto pudo ser felizmente salvado, y se encuentra herido en el hospital militar.

El general Dechant, jefe del Estado Mayor de las fuerzas aéreas, le visitó y le hizo entrega de la Medalla militar.—(D. N. B.)

ANTIGUA CASA DE TADIN

José Sáiz de Bustamante

Ferretería, Droguería y Efectos Navales

Sucursal: FALANGE ESPAÑOLA Y MAZARREDO

Real, 148.—Teléf. no, 24

SAN FERNANDO

Numerosas detenciones en Varsovia por el atentado contra el coronel Koc

Varsovia, 21.—En relación con el atentado contra el coronel Koc, se efectuaron numerosas detenciones en Varsovia y en la provincia. Se guarda aún secreto sobre el autor del atentado y sus cómplices.—(D. N. B.)

La lógica actitud de Italia y Alemania

Río Janeiro.—Comentando la actitud de Francia hacia España, «O Diario» la considera como peligrosa.

Declara que si Francia e Inglaterra envían nuevos socorros a los rojos de Valencia, es lógico que Italia y Alemania hagan otro tanto respecto a Franco.—(Faro).

Huelga de chóferes en Michigán

Nueva York.—Fué declarada una huelga de 40.000 chóferes de camioneta en el Estado de Michigán. Todos los empleados de las empresas de transporte de este Estado están unidos a la huelga, a excepción de una empresa de Detroit, que se puso bajo la protección de la Policía.

El acceso a todas las ciudades está ocupado por grupos de huelguistas, que no dejan pasar sino los transportes de leche y alimentos. Aun en lo que respecta a víveres es ejercido un control muy severo, no dejándose pasar sino mercancías de consumo inmediato.

Según telegrama de Washington, los jefes sindicalistas omnipotentes Lewis y Green ordenaron a sus partidarios que apoyen las manifestaciones de huelga organizadas por los dos grupos, subrayando, sin embargo, su oposición en principio.—(D. N. B.)

Juan Serrano Serrano

Cosechero y Exportador de Vinos
Especialidad en Vinos Finos

CHICLANA (CADIZ)

Las grandes maniobras italianas

Roma.—En las grandes maniobras que tendrán lugar en el oeste de Sicilia, están ya en fase preparatoria.

El Cuartel general ha empezado a funcionar en Palermo hace algunos días. En las maniobras tomaron parte cuatro divisiones. Entre estas unidades se experimentará la nueva formación binaria. Cada una de estas divisiones perderá un regimiento de Infantería, que pasará a constituir la nueva división. Este ensayo está sugerido por el hecho de que tres regimientos de Infantería que forman actualmente cada división, visto los actuales medios de fuego, una masa demasiado pesada. Por otro lado, este tercer regimiento constituye un elemento de maniobra sobre el mando de la división, ejerce su acción para efectuar un gran esfuerzo o para su intervención en donde y cuando sea necesario.

Las próximas maniobras experimentarán dos sistemas y demostrarán cuál de los dos es preferible.—(Faro).

Judío condenado

Bucarest.—En Consejo de guerra ha sido condenado a diez años de trabajos forzados el judío Meer de Hote, culpable de espionaje a favor de Rusia.

También han sido condenados seis campesinos que se dedicaban a pasar clandestinamente personas desde Rumania a Rusia.—(Faro).

Dimite el subsecretario de Hacienda italiano

Roma.—El subsecretario de Hacienda, don José Bianchini, ha presentado la dimisión, por razones de salud.

El «duce» se ha dirigido en carta al ministro, expresándole su sentimiento y elogiando la labor realizada por él en el Gobierno.—(Faro).

Desde el 2 de julio los rojos han tenido 45.000 bajas en el frente de Madrid

Milán, 21.—La contracofensiva nacional en el frente madrileño continúa desarrollándose con gran éxito para las fuerzas de Franco, revistiendo la lucha la mayor violencia. El enemigo, ante el empuje incontinente de las fuerzas nacionales, se ha visto obligado a retroceder en los sectores de Villafranca del Castillo, Brunete y Villanueva de la Cañada. La lucha se mantiene en un frente aproximado de 15 kilómetros de extensión por ocho de fondo. Los heroicos soldados de España, soportando 42 grados caniculares, combatieron sin dar señal de fatiga, y por el contrario, revelando una sostenida fortaleza y brío que han desconcertado profundamente a las fuerzas contrarias.

Entre Brunete y Villanueva de la Cañada los combates han revestido la mayor violencia. En algunos momentos, y ante la torpeza de los rojos, las fuerzas de choque nacionales desalojaron al enemigo en lucha al arma blanca de fuertes e importantes líneas de posiciones que defendía a toda costa.

La Aviación nacional, durante

los combates en tierra, realizó espléndidos servicios. Numerosos aparatos, en vuelo rasante con las trincheras enemigas, bombardearon eficazmente a las fuerzas contrarias y las ametrallaron con seguro efecto, causando en las filas rojas una espantosa carnicería. Los aviones nacionales retornaron sin novedad a sus bases.

El número de bajas sufridas por los marxistas en los tres últimos días ha sido enorme. También se luchó encarnizadamente en la zona derecha de Boadilla del Monte, cogiéndose al enemigo abundante material de guerra y depósitos de víveres.

Asimismo se le hicieron numerosos prisioneros, los que han sido concentrados en San Martín de Valdeiglesias.

Las declaraciones de prisioneros y evadidos coinciden en que la contraofensiva del Ejército nacional ha sorprendido y desconcertado al mando marxista, por su vigoroso empuje.

Se calcula que desde el 2 de julio las fuerzas rojas que combatieron en los frentes alrededor de Madrid han tenido, entre muertos y heridos, cerca de 45.000 bajas.

En el sector de Brunete, y tras de violentísima lucha, ocuparon las fuerzas nacionales posiciones que el enemigo defendía con tesón.

Desde el 2 de julio la aviación roja ha perdido 86 aparatos, entre cazas y de bombardeo.

Harinera

"Adame Castro,"

S. A.

CADIZ

RELOJERIA, JOYERIA
Y OPTICA

JOSE HURTADO

(Sucesor de Valle)

Cuesta de Belén, núm. 11

La vida en Toledo | La sesión de la Permanente municipal

MIRADERO

Una lucha y una victoria que nos interesan

No es sólo la lucha y la victoria que se está solucionando en los campos de batalla la que nos interesan; hay otra más importante, si cabe, que si no se consigue, traerá consigo la esterilización de aquella después de haber costado tanta sangre. La hoz y el martillo comunista nos están sólo en los fusiles del campo rojo, no; la hoz y el martillo comunistas, está en todo lo que lleva sus ideas de inmoralidad, de impío, de blasfemo y de antiespañol.

Y desgraciadamente, quizá haya más de esto en nuestra retaguardia que en los campos de combate.

Nos referimos, hablando claramente, a la inmoralidad de los cines y de algunas de ellas... que tienen la osadía, incluso de entrar a la iglesia sin medias.

Por lo que al cine toca, hay mucho que hablar.

El día 18 de julio, fecha gloriosa para la patria, que se desangra y ofrece su vida por todo lo que su tradición encierra, su catolicismo neto, puro, intangible, por su gloria, se proyectó en nuestra Ciudad una película calificada de negra e impía, cuyo argumento y base eran un adulterio.

Me parece que nos interesa ganar esta batalla; por eso llamamos la atención de todos aquellos que quieran ayudarnos a combatir en ella.

Teléfono de EL ALCAZAR: 1450

PARA LOS MAESTROS

Por SALVADOR LOPEZ MARTIN

Maestro toledano, maestro español, maestro bueno, ¿verdad que a ti y a mí nos hacen falta recios y nutritivos alimentos para el espíritu, tras este período laico, mejor dicho, ateo, que nos ha depauperado, anestesando el alma y embotándola hasta el punto de hacernos casi insensibles a gustar las delicadezas con que Cristo Jesús alimenta y fortalece a sus hijos?

¿Verdad, también, que la obra de gigantes que España necesita y que de ti y de mí espera, y a que tiene legítimo y sagrado derecho para instaurar la paz de verdad, la Paz de Cristo en el Reino de Cristo, no nos encontramos debidamente robustecidos para acometerla arduamente, si no nos revestimos del don de la Fortaleza que el Divino Maestro nos concederá si, en serio y reiteradamente se los pedimos?

Y ¡qué floja, compañero querido, será nuestra labor y qué tedio invadirá nuestro espíritu si no elevamos constantemente nuestra consideración al Premiador Supremo, en los instantes, sobre todo, de grandes desmayos, en esos días en que todo se nos antoja adverso, períodos de ingratitud que os refrena para hacer abnegado y desconocido de los más!

Además, ¿qué hombre ha dicho la última palabra, el axioma intangible en punto a Pedagogía, a técnica escolar, que no haya sido discutido cuando no desechado?

Cristo, nuestro Único y Veracísimo Maestro. Este sí que nos alecciona, nos prepara y guía, Luz de todos los tiempos, en el continuo batallar en la Escuela.

¿Y cómo aprenderemos Su Escuela, Su Táctica, Sus Modos, Sus Habilidades? Haciéndonos sus amigos; siendo fieles a la Hermandad que nos ganó a precio de Su Sangre. Echamos la vista atrás, y muy junto a nuestros años nos hallamos con el gran Manjón, con el sabio P. R. Amado, con el prodigioso maestro San Juan Bosco. Ya sabemos que su ciencia y arte para enseñar lo adquirieron en la Cátedra del Dulcísimo Jesús, y todo lo dirigieron a Su Gloria y a la glorificación de los discípulos por ellos preparados.

¿Que en dónde hallaremos manjares tan exquisitos y lecciones tan maravillosas? En los Santos Ejercicios Espirituales. Aquí se nos brindan unos espléndidos, cuya primera tanda, para varones, dará principio, Dis mediante, el día 26 de los corrientes.

¡Anímate, hermano en el bregar; acude a Toledo, que se te espera con los brazos abiertos, y anhelosos, como tú, de saturar el alma y henchir el corazón de esta preparación, que, ya verás qué fuerzas nos da y con qué bríos reemprendemos nuestra misión de la que el Señor y España se prometen y a los que daremos tanta gloria y bienestar, respectivamente.

Ten presente, maestro español, que de ti y de mí dependen la grandeza de Imperio católico de nuestra Patria, y su rango honorabilísimo en el concierto de los pueblos dignos. Si esto lo procuramos fervientemente, Dios nos lo premiará, y, si no, ¡ay!, ¡qué terrible demanda en el día de la Cuenta!

Esto te interesa, compañero que has hecho los Santos Ejercicios Espirituales en la Semana Santa última.

Subasta

El día 1.º del mes próximo se celebrará en las casas Consistoriales de Mérida, la subasta de noventa burros, atendiendo al pliego de condiciones que estará expuesto desde el día de la publicación de este anuncio, en el Ayuntamiento de dicho pueblo.

ANTONIO OSUNA ROLDAN

Ferretería, loza y cristal :- Bateria de cocina de hierro esmaltado, estañado, fundido y aluminio Plaza de la Iglesia, 80.—Telf. 118. SAN FERNANDO (Cádiz)

Horno de San Buenaventura SEVILLA :- Albareda, 50 Cajas surtidas con especialidades sevillanas, a 10, 15 :- : : 25 y 50 pesetas :- : :

José Salmoral Valera FABRICA DE HARINAS «Ntra. Sra. de la Caridad» SANLUCAR DE BARRAMEDA (Cádiz)

A la hora acostumbrada, se dió comienzo a la sesión con la asistencia del señor alcalde y de los concejales señores Manso, Rodríguez y Jiménez, aprobándose el acta de la anterior.

Habiéndose dado cuenta de haber quedado desierta la subasta para el arriendo del servicio público, se lee un decreto de la alcaldía acordando un nuevo anuncio con las condiciones anteriores.

Son nombrados vocales de la Comisión gestora de la décima sobre la contribución los señores concejales Manso y Labandera, los patronos Mariano González y Alfonso Silos, y se acuerda el recabar de las organizaciones obreras actuales el nombramiento de otros dos representantes.

Son aprobadas las de varios vecinos solicitando licencia para

Café y Restaurant **Pedraza** Todo confort Prado, 11.—Talavera de la Reina.

apertura de establecimientos: una de L. ura Rojas para librería en la calle Comercio; otra de Luis López, para traslado; otra de Bzairiz Delgado para taberna en Marfín Gamero; otra de Doroteo Sánchez para taberna en la carretera de Moejón; otra de Clemente Santos, para lechería en Pozo Amargo, y finalmente, otra de Brígido Sabripa para taberna en la Plaza del Ayuntamiento.

Intervención presenta una relación de facturas, importantes 1.387,35, que es aprobada.

Se da cuenta de las lámparas de alumbrado público repuestas durante el mes anterior, en número de 59.

Finalmente, en la sección de correspondencia, se lee una carta de la señorita Isabel Joga Lillo, en la que da cuenta de su nombramiento de Delegada Local de la Sección Femenina de F. E. T., poniéndose al servicio de esta Corporación. Y no habiendo más asuntos que tratar, se cierra la sesión.

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO (de los flechas).—Hoy, a las 5,30, 7,30 y 1,30 en punto, **MELODIA DE LA VIDA**, por Brenes Dunn y Ricardo Cortés.

Sección religiosa

Cultos para el día 25 de julio. Fiesta mayor de la parroquia de Santiago

Por la mañana, a las ocho, misa de comunión general, con plática.

A las diez y media, Misa solemne, que cantará el coro parroquial, predicando el panegírico del Santo Patrón el muy ilustre doctor don José Boda, canónigo dignidad de Tesorero de Tarragona.

Por la tarde, a las seis, rezo del Santo Rosario, Visita a Jesús Sacramentado, a la Virgen Santísima y ejercicios propios del Santo Patrón de la parroquia.

Observaciones.—1.ª Se inaugurará el órgano debidamente restaurado por el maestro señor José Lirola, distinguido feligrés de la parroquia, quien, con su habilidad de todos reconocida, ha sacado todo el provecho posible, a pesar del deplorable estado de destrucción en que lo dejaron los perversos rojos.

2.ª En el ofertorio de todas las misas, y al final de la función de la tarde, besarán los fieles la reliquia del Santo Apóstol, destinando a cubrir los dispendios de la restauración mencionada del órgano la limosna generosa que Dios les inspire ofrecer en aquel acto.

3.ª Tratándose de honrar con el mayor esplendor al glorioso Santiago, Patrón de la parroquia, lo hacemos también, y muy particularmente, porque es el Patrón de España, que en las actuales difíciles circunstancias por que atraviesa nuestra querida Patria, hoy más que nunca necesita su protección. No dudamos que a nuestros devotos feligreses se unirán todos los toledanos y buenos patriotas, acudiendo a los actos religiosos para implorar su valioso patrocinio en favor de nuestra tan amada España, acelerando así todo lo posible la más brillante y completa victoria del heroico y gloriosísimo Ejército, que defiende la verdadera y auténtica España. Tenemos la seguridad de que, si con fervor acudimos todos a Santiago, nos concederá pronto esta gracia tan urgente, aunque sea necesario un grande milagro, como sabemos ha hecho otras veces.

4.ª Todos los devotos que deseen ofrecer alguna vela en honor de Santiago podrán adquirirla en la sacristía de la propia iglesia, donde se las proporcionará el mismo industrial, que las procura de buena calidad y sin recargo de precio.

La festividad de Santiago en Santo Domingo el Real

El próximo domingo 25, festividad del glorioso Apóstol, la Comunidad de Religiosas Comendadoras de Santiago, de esta ciudad, celebrará su fiesta mayor en honor de su excelso y glorioso Padre en la iglesia de Santo Domingo el Real.

Por la mañana, a las diez, se celebrará misa solemne, y a las siete y media de la tarde, Exposición de S. D. M., rosario y sermón a cargo del presbítero don Amado Sáiz de Ibarra.

La comandadora mayor y Comunidad invitan a los fieles toledanos a dichas fiestas para impetrar del Santo Apóstol su protección y ayuda a nuestra amada Patria en estos momentos de tanta tribulación.

Número suelto... 0,15
atrasado... 0,30



TERCER ANIVERSARIO

Don Félix Moraleda Miján

vilmente asesinado

el día 23 de agosto de 1934

a los 36 años de edad

y

PRIMER ANIVERSARIO

Don Manuel Moraleda Miján

vilmente asesinado por las hordas marxistas

el día 24 de julio de 1936

a los 28 años de edad

R. I. P.

La familia invita a las misas que por, su eterno descanso, se celebrarán el día 24 del corriente en la Santa Iglesia Catedral (Capilla del Sagrario), a las siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y diez, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

HOTEL GREDOS

DE

Dominica González e hijo

ARENAS DE SAN PEDRO (Avila)

Por su excelente CONFORT es preferido por todo el mundo. Diariamente automóviles directos a Avila y Talavera de la Reina.

No confundirse: Como el HOTEL GREDOS con sus incomparables habitaciones y su cocina confortante no hay otro en toda la comarca

La Riojana

Pérez Vergara y Cuadrado

Prím, 10 y 12. Teléfono, 1948

CADIZ

Hijos de Domingo Queraltó

Cirugía :: Ortopedia

:: :: :: Optica :: :: ::

SEVILLA-MADRID

Balneario de Santa Teresa (Avila)

Temporada oficial de 20 de junio a 20 de septiembre

Todo confort

También se alquila un hotelito con seis camas

Rotundo fracaso de la ofensiva roja al cerco de Madrid

Majadahonda — (Información para El ALCÁZAR por el capitán médico, García Acebal).— Como testigo presencial de la actuación gloriosa de nuestro Ejército por estos frentes, en donde la horda roja ha utilizado sus mejores brigadas y material guerrero para romper el cerco puesto a la Capital, he de hacer presente con toda la veracidad de mi humilde pluma, que la intencionalidad marxista ha fracasado tan completa y rotundamente que no cabe dudar que en este agnizante y último coletazo, se ha jugado ya el decadente «Gobierno de Valencia», su efímera existencia.

La intencionalidad sumamente atrevida del cretino Miaja, de pretender unir sus fuerzas desde Brunete a Uxerías, demuestra claramente que sólo como golpe audaz pudiera pasar, pero, jamás como golpe decisivo al cerco de la Capital, y la demostración bien palpable se ha visto ahora, cuando a pesar del crecido número de esas manadas in-

ternacionales, harto conocedoras de la sombra de todos los presidios, sólo pequeños objetivos, cogidos a la traición, han podido ser señalados a bombo y platillo en las radios rojas, pero, en los que ya ondea más orgullosa que nunca, una bandera bicolor, que en su devaneo con el viento, parece señalarnos como allá en la lejanía, corren en desbandada y desorden los esclavos de Stalin, que asucidos por sus sicarios, pretendieron romper un día esta cadena de oro eslabonada con el corazón de nuestros soldados.

—En estos últimos días, la presión del enemigo ha sido dura, poniendo en acción todos sus pajarracos que semi organizados, han pretendido ayudar a sus ya diezmadadas huestes, haciendo incursiones muy repetidas veces a todos los sectores de este frente, aprovechando, claro está, la ausencia o el descuido de nuestras águilas, pero, que en los diversos encuentros que han tenido y que he podi-

do presenciar, han caldo catorce «bermellos» con la natural alegría de nuestros soldados, que con gritos ensordecedores, daban vivas a España y a Franco, a cada piroeta trágica de los aviones rojos, que, ardiendo y humeantes, descendían en vertiginosa espiral para enterrarse con alaridos de explosión y bocanadas de humo.

La infantería roja, ha atacado en esa furia loca y desesperada de la fiera, que viéndose perdida y acorralada, tira zarpazos sin más técnica e inteligencia que aquella que le proporciona el instinto; y así ha sucedido en estos días, en que sus repetidas embestidas han sido frenadas y puestas en vergonzosa huida por la hábil maniobra de nuestras tropas y el eficaz fuego de nuestras baterías que materialmente barrían las manadas enemigas, que en crecido número y protegidas por tanques, avanzaban por la llanura con la vana intención de liberar los puestos que nuestras fuerzas tienen ya acorraladas desde hace días, sin más salida que la rendición.

La gloriosa y hábil maniobra

Nuestros soldados no quieren destruir los carros rusos, sino apoderarse de ellos

La División Lister, compuesta de cuatro brigadas, ha tenido que ser sustituida después de haberse ocasionado más del cincuenta por ciento en bajas, y los dos batallones de carabineros que el enemigo tenía destacados en el Jarama se ha visto forzado a trasladarlos con rapidez a este sector para cubrir buena parte de sus posiciones que habían quedado desmanteladas en hombres. Estas referencias, recogidas en fuentes autorizadas, demuestran el terrible quebranto impuesto al enemigo que a pesar de haber puesto en movilidad la mayor parte de sus mejores reservas tiene que llegar al empleo de los carabineros en primera línea para taponar los boquetes que se hicieron en los bloques de carne que nos opuso para asegurarse en esta ofensiva, impuso la movilización más importante de la campaña.

En el vértice de Villanueva del Pardillo, hubo lucha enconada. Nuestras columnas recibieron orden de ampliar la base de sus movimientos, ocupando varias posiciones rojas. Se inició el avance por parte de nuestras fuerzas, que chocaron con una firme resistencia, que hubo necesidad de vencerla, a pesar de estar amparada por varios carros de asalto, que a esa distancia defendían la línea roja que se trataba de vulnerar. Las columnas de Asensio, en furiosa disputa, en la que acabaron por apoderarse de dos carros rusos, que quedaron en nuestro poder en excelentes condiciones de ser utilizados, consiguieron que el enemigo se replegase, después de experimentarse enormes pérdidas de hombres y material que aún no se ha clasificado. Se han ensanchado nuestras posiciones en el sector defendido por Asensio, con el dominio de excelentes puntos de observación, cuya valía fué causa de que los rojos las defendieran tan tercamente.

Nuestro mando no quiere precipitar sus planes que se los va obligando a aceptar al enemigo cómo hechos definitivos. Es necesario proceder de esa forma para contrarrestar con seguridad la muralla de carne y hierro que tuvimos y tenemos delante, que nuestra táctica y voluntad consigue barrenar de ho-

ra en hora, de minuto en minuto, porque no se cubre un día sin que se obligue a las unidades rojas a ceder tierra. En el asalto de ayer tarde se apoderaron nuestros soldados de unas quince ametralladoras y esta tarde vi funcionar inmediatamente a las líneas de combate dos de los carros de asalto que los rojos tuvieron que abandonar sin entretenerse en inutilizarlos y con pleno rendimiento con su cañón y dos ametralladoras para ser empleados con nosotros porque hasta cuentan con dotaciones completas de proyectiles. Es admirable la preocupación de nuestros soldados por sumar nuevos elementos a los que ya poseen. Esos carros de asalto, poderosas máquinas de una enorme potencia combativa por la movilidad de sus movimientos no obstante las toneladas que desplazan y por la rapidez con que puede disparar el cañón que monta su torreta, pudieron haber sido destruidos por nuestros soldados antes de acercarse a ellos al pensar que podían haber quedado en los mismos sus ocupantes decididos a defenderse. Sin embargo dominaron esa exigencia que su propia defensa imponía para conseguir hacerse con ellos a poder ser en buen estado, cómo así lo consiguieron, para que al día siguiente el enemigo pudiese ser combatido con sus propios medios, cómo así ha ocurrido. La artillería se ha empleado hoy en un enconado duelo con la enemiga que ha hecho gran derroche de municiones, pero sin que se decidiera a sacar provecho de aquella preparación que parecía anticipo de otra actividad. Los pilotos rojos intentaron hostilizar cómo de diario las poblaciones de retaguardia. Me aseguran que nuestros cazas derribaron dos aparatos en las inmediaciones de Avila, pero cómo yo salí muy temprano de esta población para el frente no tuve tiempo de conseguir la confirmación de la noticia.

La impresión de mi visita a los frentes es que el Mando prepara con meticulosidad y calma la acción de prueba a la que haya de someter al enemigo, que no creo que la resista. Quizás no satisfaga las exigencias de los impacientes de retaguardia, pero el broche de estas operaciones se cerrará pronto y con sorpresas.—ORS.



EL SEÑOR

D. Malfas Heredero Ruiz

Cura párroco de Noblejas

Murió vilmente asesinado por las hordas marxistas en esta ciudad de Toledo

el día 23 de julio de 1936

D. E. P.

Su desconsolada hermana D.^a Carmen Heredero, tía, primos, sobrinos y demás familia,

Invitan a las Misas que se celebrarán en la Catedral Primada (Capilla de San José) el día 25 del actual, a las 8,30, 9 y 9,30, y las que en el mismo se celebren en Puebla de Montalbán, que serán aplicadas por eterno descanso de su alma.

EL PROXIMO DOMINGO Día del Homenaje de la Retaguardia al Frente

El próximo domingo día 25, festividad del Apóstol Santiago, Patrón de España, será dedicado a homenaje de afecto, de admiración y de gratitud, a los combatientes que con valor, heroísmo y generosidad insuperable, luchan y triunfan, forjando esa España UNA, GRANDE Y LIBRE que fué, para nosotros, una luz de ensueño en la bruma penosa de dolores y renunciaciones pasadas, y es hoy un amanecer esplendoroso en un horizonte de gloria con rojo de sangre de mártires y oro de epopeya.

Español de la retaguardia: ¿Eres buen patriota?

En el fondo de tu alma, sobre todos tus amores, florecerán el amor a Dios y el amor a España. El nombre y las cosas de Dios eran profanadas, escarnecidas; destruidos sus templos, asesinados sus ministros y sus servidores; creer en Dios, confesar a Cristo era delito que se pagaba con la muerte entre burlas crueles. España era arrastrada por la pendiente de la traición y del crimen, a la destrucción, al aniquilamiento en la sima horrenda del marxismo internacional.

Los derechos de Dios son ya respetados y se ha salvado tu Patria por el esfuerzo admirable y el sacrificio sublime de los que luchan y triunfan en todos los frentes.

Español de la retaguardia: ¿Has vivido durante el dominio rojo, tienes aún familiares que gimen en él cada vez más reducido infierno caótico rojo? Detente un momento y recuerda. De aquellas terribles inquietudes, de aquél horrible pensar, de aquél esperar que ese instante que vivais fuera el último que vivieras ¿quién te libertó, quién devolvió la paz a tu espíritu y te reintegró a la vida humana por la libertad y el derecho del pan y la justicia?

Detente un momento y medita: Como tú ayer, miles y miles de hermanos nuestros, sufren, temen y esperan. ¿Quién los libertará? Nuestro Ejército admirable, soldados y milicias, que lucha y vence, escribiendo con su sangre generosa en la Historia del mundo la más gigante epopeya que conocieron los siglos.

Español de la retaguardia, honrado y creyente, patriota y trabajador:

El domingo próximo, día 25, fiesta tradicional del Apóstol Santiago, Patrón de España, es el día de homenaje de la retaguardia al frente. Únete a él con todo el entusiasmo, funde tu corazón, fundiendo tu fe y tus anhelos a sus anhelos y a su fe con los corazones de los combatientes. Asiste a todos los actos que se celebren. Visita a los heridos en los hospitales, llevándoles regalos y cariño. Acude a las mesas peñoradas que se instalarán en calles y plazas y deja allí, para los combatientes, para los heridos, un obsequio, un recuerdo, un donativo en dinero.

Corresponde con admiración, con amor y con gratitud, a los que, con sus hazañas en continuas gestas heroicas, han exaltado en el mundo el santo nombre de España, a los que te devolvieron con todas sus altas prerrogativas el noble orgullo de ser español. Responde con generosidad sin límites a la sublime generosidad con que ellos, en gozoso sacrificio, ofrendan su vida y vierten su sangre por tu Dios, por tu Patria, por tu Honor y tu Libertad.

¡Viva el Ejército! ¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

de nuestras tropas, que tan rotundamente han hecho fracasar la intencionalidad roja, nos hace ver, un pronto y definitivo éxito sobre la Capital que, al liberarla de la tiranía marxista, será también golpe final a los ya corrompidos cimientos del tinglado rojo, que caerá estrepitosamente a tierra, con toda su negra carga de crímenes, incendios, y asesinatos en masa.

Anuncio

Se desean contratar servicios fotográficos de campaña, sepa manejar máquina Leica. Han de ser personas activas y de gran eficiencia profesional. Diríjense las solicitudes al apartado 102. Salamanca.

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomás, 17 - TOLEDO - Tel. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

Compañía General de Vidrierías Españolas

S. A.

Fábrica de Botellas

JEREZ DE LA FRONTERA

(Cádiz)

Prosigue la ofensiva nacional en los sectores de Aragón

Zaragoza.—La brillante ofensiva iniciada por nuestras fuerzas en el frente aragonés, prosigue de manera eficazísima. Han sido rebasadas las posiciones enemigas, y se han conquistado otras de importancia estratégica. Los daños causados a las fuerzas marxistas son elevadísimos. Los servicios de recuperación recogen la considerable cantidad de armamento y municiones que le han sido arrebatados al enemigo.

El avance ha sido brillantísimo

Zaragoza.—Últimas noticias informan que el avance de nuestras columnas por el frente aragonés continúa de una manera brillantísima. Una habilísima maniobra y el empuje de nuestra infantería han permitido arrebatar al enemigo varios kilómetros cuadrados de terreno, quedando una enorme bolsa en la que quedan 7 pueblos que serán de España tan pronto como el alto mando así lo ordene. La ar-

tillería y la aviación cooperan de una manera eficaz en el victorioso avance de nuestras columnas que continúa a la hora de recibir esta información.

Intensos bombardeos aéreos en Santander

Bilbao.—Nuevamente sobre el frente montañés ha iniciado nuestra aviación una intensa labor de bombardeo. Nuestras escuadrillas bombardearon las defensas que a toda prisa tratan de construir los separatistas, viéndolos con estos desaliendo los que el trabajo de unos días es destruido por nuestra aviación.

Bombardeo aéreo de Tarragona

San Sebastián.—Comunican de París que han recibido un despacho procedente de Tarragona en el que indican que una escuadrilla nacional ha bombardeado intensamente esta capital, habiendo causado daños de consideración.

El "Morning Post" exalta la obra liberadora de Franco

Londres, 20.—El «Morning Post», estableciendo el balance de la guerra civil española, exalta la empresa de liberación emprendida por Franco, afirmando que la lucha de la España nacional, católica y caballeresca contra la barbarie roja es parecida a la que en otros tiempos sostuvo contra el Islam. Y añade: «Podemos asegurar que si ha habido alguna patencia extranjera que apresuró el estallido del conflicto en España, no ha sido ni Italia fascista, ni Alemania nazi, sino la Rusia soviética, que desde hace años viene trabajando, con las intrigas del Komintern, para provocar la catástrofe.»—(Stéfani).

El arzobispo de Canterbury presentará la dimisión de su puesto

Londres.—Circula el rumor de que el arzobispo de Canterbury, doctor Lang, que cuenta setenta y cinco años, tiene la intención de presentar próximamente su dimisión de primado de la Iglesia anglicana.

Este eclesiástico ha jugado, como se sabe, un papel principal en la crisis constitucional provocada por la abdicación de Eduardo VIII.

Joaquín del Cuvillo
CONSIGNATARIO DE BIQUES

José del Toro, 6
CADIZ

El Gobierno francés se retrasa en cumplir sus promesas a Negrín

París.—Procedente de Londres ha llegado esta mañana el ministro español del Gobierno de Valencia Alvarez del Vayo.

Se desconoce el objeto de su viaje, aunque personas bien enteradas, por mantener estrechas relaciones con la Embajada roja, aseguran que su presencia en Francia obedece a la orden de Negrín de renovar la presión sobre los ministros franceses y recordarles las promesas hechas al presidente en su reciente visita.

IMPARIDADES

Colaboradores de EL ALCAZAR

RECUERDO DEL MONSTRUO DEL LAGO DE ESCOCIA

Por Antonio MARTIN MAYOR

Mi amigo comentaba: —Malos tiempos estos de la guerra, únicamente prósperos para los fenicios mercaderes y para los periodistas. Me parece frívolo su juicio en lo que se refiere a la casta nobilísima de la sangre azul y estilográfica, y le ruego que me exponga sus razones.

—Sí, me dice, los periodistas están de enhorabuena; no tan sólo por el incremento de lectura de la prensa, sino también porque la actualidad guerrera se encarga de escribirles a punta de bayoneta en palpitante interés las noticias más escalofriantes. Hoy no necesita el reportero competir en actividad con el policía para descubrir la dramática presencia en áreas sociales del crimen o del robo, ni en diligencia con el bombero de casco de centurión para personarse en el lugar del siniestro. Hoy debe ser muy fácil hacer los periódicos y ser periodista, demostración de lo cual es la abundancia de crónicas de guerra.

Entonces le interrumpo: —El examen de las crónicas de guerra demuestra todo lo contrario, o sea, lo difícil que es hacer periodismo y literatura en estas horas trascendentes y magníficas de la Historia Universal. A su perspicacia, siempre vigilante, no le habrá pasado de matute el hecho innegable de las crónicas de nuestra guerra no están a la altura de las gloriosas circunstancias no obstante andar o haber andado comprometidas en la empresa, plumas de ave del paraíso y brillante plumaje. Y esto ocurre porque lo que estamos presenciando es algo prodigioso y de rara maravilla, es: la mismísima liada que nuestro Ejército declama en hexámetros a golpes de granada rompedora; y el digno periodismo de estos hechos inmensurables habría de ser telegrafado por Homero de divino en anapestos de pie clásico. El Ejército anda cumpliendo las glorias de Ilión pero nosotros, ciertamente, no somos homeros en las redacciones.

Por otra parte considere que resulta cruel para nosotros ser cronistas de nuestra propia pena, periodistas de nuestro propio dolor. ¡Tanta ruina, destrucción y desgracia! Recuerdo que tomada Talavera, estábamos en el comedor del hotel dos grupos de periodistas, uno de extranjeros y otro de nacionales. Los extranjeros, habían descorchado unas botellas de champán, milagrosamente no conseguidas por la sed de esponja de los rojos. Los taponazos sonaban a las últimas explosiones de aquella batalla; los cascos eran los postreiros obuses. Pues bien, yo entonces pensé lo grato que me hubiese sido también brindar por un ejército que no fuese el mío (como por la victoria de una marca de automóvil en carreras) en una patria distante que no fuese mi Patria.

—Bien, insiste mi amigo. Pero no me negará usted que la actualidad tiembla ahora para los periodistas. Desgraciadamente, hoy no tienen que hinchar el perro, ni intentar nada para que el lector, pelicano que todo se lo traga, lo agradezca encima. Verá usted como este año no aparece en la playa la serpiente de mar, ni vuelve a salir del lago de Escocia el célebre monstruo.

Vuelvo a contradecirle: —Perdone usted, amigo. Soy periodista y estoy bien informado. El monstruo a que se refiere no fué invención nuestra, ni de ningún compañero escocés. Tuvo existencia real, que fué desfigurada por los comentarios. Yo le explicaré lo que ocurrió:

Por entonces acababa de subir Azaña al Poder y con este motivo su cara de batracio canceroso se asomó a toda la Prensa. A fuerza de reproducir el retrato del monstruo, en algunas columnas alcanzó, desfigurándose, verdadero aspecto de serpiente. Por serpiente tomó al «genial gobernante»: un periodista despistado que veraneaba en el lago de Escocia y así lo telegrafió a su periódico. Fué trasegada la noticia y deformándose, hasta llegar a la versión que usted conoce. Sin embargo, lo que pasó fué sencillamente eso: que Azaña había subido al Poder...

Me parece que he convencido a mi amigo, porque comenta: —Sí, eso ocurrió; pero ¡dichosa serpiente!, por el ruido que hizo parecía de cascabel. Y, ¡claro!, con esto se ha terminado la conversación.

Nuestras tropas rompen las líneas enemigas del frente de Madrid

Frente de Madrid.—La ofensiva emprendida el domingo por el Ejército nacional en el sector comprendido entre Villafranca del Castillo, Villanueva del Pardillo, Brunete y Valdemorillo se ha extendido el lunes por la mañana a casi todo el frente del cerco nacional que presiona a la capital roja de Madrid. Importantísimos efectivos nacionales se lanzaron al asalto de las posiciones marxistas en el sector de Brunete. Se ha combatido encarnizadamente durante todo el día con grandes ventajas para las fuerzas de Franco, que han logrado romper las líneas enemigas y conquistar posiciones de extraordinaria estratégica. En el aire, centenares de aviones nacionales volaron por encima de los atrincheramientos marxistas, arrojando contra sus defensores cantidades enormes de explosivos.

Los pilotos nacionales en esta oportunidad, como en jornadas anteriores, demostraron ser los dueños absolutos del aire.

El hijo de Roosevelt visita a Mussolini

Roma.—Mussolini recibió ayer al hijo del presidente de los Estados Unidos, John Roosevelt, que era acompañado del embajador de Alemania. A continuación el jefe del Gobierno italiano recibió al vicepresidente del Senado de la República del Uruguay, senador Herrera.

Grave incidente en la frontera de Polonia y Lituania

Varsovia, 20.—En la frontera de Polonia y Lituania, cerca del lago Góladus, ocurrió un grave incidente por haber atavesado la frontera una patrulla lituana, que a las órdenes que les dió la policía polaca contestó abriendo el fuego contra ella, volviendo ensangrentado a territorio de Lituania.—(Stéfani).

Las tropas japonesas ocupan el puesto central de Tientsi y ultimán el cerco de Peiping

Pekín, 20.—Después de haber aceptado el «ultimatum» japonés, Surg Tedhei Uang pidió una declaración formal de neutralidad por parte del presidente del Consejo del Hopei en la eventualidad de una guerra con Nankin. Esta mañana las tropas japonesas ocuparon el puesto central de Tientsi. El cerco de Peiping por los japoneses está terminado. En varios puntos se trabaron tiroteos. (D. N. B.)

Los mejores vinos
VINO DE LAS CINCO PERLAS
A. QUIJANO
PUERTO DE SANTA MARIA
CADIZ

Respuesta del Gobierno chino al «ultimatum» del Gobierno del Japón

Londres, 21.—Según las últimas noticias llegadas del Extremo Oriente, el Japón rechazó las contrapropuestas chinas. De Nankin dicen que el agregado militar japonés entregó en el Ministerio de la Guerra chino un último aviso, en el que se pide que sean llamadas las tropas y aviones que el Gobierno central envió a Hopei. El hecho de que las hostilidades se hayan reanudado a las 17 horas se interpreta como que las negociaciones fueron suspendidas sin éxito. La organización japonesa de la China del Norte declaró que se opondrá por las armas a toda intervención de las tropas chinas en China del Norte.

Respuesta satisfactoria del Gobierno chino al «ultimatum» japonés

Nankin, 20 (madrugada).—La respuesta del Gobierno chino al último «memorandum» japonés fué entregado hoy en la Embajada del Japón. Los chinos ponen de relieve el deseo del Gobierno central de llegar a una solución pacífica del conflicto en el Norte de China. En los medios oficiales se considera, no obstante, la situación como muy difícil.—(D. N. B.)

Casa Juan Moreno

Especialidad en legumbres, azúcares, conservas y fiambres
ARRABAL, 31 - TOLEDO

BAR CENTRO
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ
Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

Hijos de CARLOS OTAOLAURRUCHI

Vinos y Coñac
Manzanilla Victoria
Coñac Otaola
SANLUCAR DE BARRAMEDA

Bar y Restaurant **NUEVO METRO**
FRANCISCO MORALEDA
Servicio especial para Banquetes y Carta
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

LA RETAGUARDIA ROJA

Continúan los lanzos de bombas en Barcelona

Bayona.—Las autoridades catalanas han asegurado que reina la más absoluta paz en la retaguardia roja. A renglón seguido y en su charla con los periodistas el Consejero de Gobernación dijo que a las 4.400 bombas halladas en los días anteriores había que añadir las 300 encontradas en el día de ayer. Como se ve, no es preciso destacar la contradicción entre ambas afirmaciones que ellos mismos ponen de manifiesto.

JOSE BARBERA CAMPANO
TEJIDOS Y NOVEDADES
(HILLANA (Cádiz)

Gran Garage BERNAL
Teléfono 109
BEJAR (Salamanca)

Palomino y Vergara

Vinos y Coñac

JEREZ

Cunde el pánico en las milicias rojas de Madrid

SANJURJO

Por PEDRO SAINZ RODRIGUEZ

Su persona

Al cumplirse el primer aniversario del fatal accidente que costó la vida al general Sanjurjo, queremos rendir un cálido homenaje a su memoria, alumbradora de una España regeneradora y gloriosa.

En la persona de Sanjurjo amaba el pueblo español a la representación genuina de su Ejército. Pocos casos de tan noble y cordial popularidad. Homenaje perenne de todo un pueblo a una auténtica fama y una gloria sin mácula de envidia a un excepcional temple viril, siendo ya esta virtud del valor personal título suficiente para merecer la admiración de nuestro pueblo.

Perteneciente a aquella generación militar de las últimas promociones de la Academia General, y primera de las especialidades, luchador en los últimos años de nuestras guerras coloniales americanas, combatiente en los dieciséis años de nuestra campaña marroquí, es la figura de Sanjurjo, físicamente, representación de nuestra Historia militar y del último medio siglo.

Ascendido por méritos de guerra en casi todos los empleos de su vida militar.

Su carrera militar

Recordemos estas etapas que son también jalones de gloria de las armas españolas.

Voluntario en Cuba, ascendió por méritos de guerra en 1896 a primer teniente, y en 1898 a capitán. Al iniciarse en 1910 la acción militar de España en Marruecos, gana Sanjurjo en Beni Bu Ifur el ascenso de comandante, y en 1914, en el Biut, donde es herido, el grado de teniente coronel y la Laureada de San Fernando. Una memorable orden general del Ejército en 1925 reconoce a Sanjurjo ya comandante general de Melilla, con las dotes personales de caudillo, que culminan en la jornada de Alhucemas, por la que España vuelve a saborear el viejo y olvidado gusto de las glorias de antaño. El desarme y pacificación de Marruecos fueron llevados a cabo por Sanjurjo, a quien cupo el honor inolvidable de firmar, como general en jefe y alto comisario, el telegrama desde Bab Baza, que decía: «Ha terminado la guerra de Marruecos».

U su patriotismo ejemplar y un amor sin límites a su profesión militar, fueron las normas únicas de la vida de Sanjurjo.

El 10 de agosto

El se sublevó el 10 de agosto para impedir la aprobación del Estatuto de Cataluña, votado por una camarilla de partidos sin sentido de responsabilidad histórica y sin conciencia de la personalidad

de España. Sanjurjo vió que el régimen que él acató se dedicaba a deshonorar al Ejército y a deshacer la unidad de la Patria. Y su alma generosa de soldado patriota creyó cumplir un deber sublevándose para intentar salvar lo que había sido parte de su vida intachable y heroica.

Este hombre representativo de tantos y tan altos valores del alma nacional fué, no castigado, sino vejado ignominiosamente.

Los hombres que hicieron de Sanjurjo el penado 52 del Dueso, son los mismos que desde el Poder asesinaron a Calvo Sotelo.

No olvidemos los sufrimientos y las humillaciones del general presidario.

Ello basta para deshonorar ante la Historia un régimen y a los hombres que lo encarnaron.

Desde 1909, la revolución antinacional, disgregadora, venía atacando al Estado español hasta culminar en la República que nos ha conducido a la presente guerra civil. La táctica revolucionaria consistió en desacreditar y deshonorar las instituciones básicas de la Nación, entre ellas, y muy principalmente, al Ejército, haciendo impopular la guerra de Marruecos, para lo cual los partidos políticos, coaccionados por este ambiente colaboraron, no cooperando a los sufrimientos del Ejército con la continuidad y eficacia debida a la organización de la guerra. Y, sin embargo, la existencia de una zona pacificada en Africa y de un Ejército en ella, ha sido la salvación de España.

Los hombres allí formados, y a la cabeza de ellos nuestro gran caudillo y jefe del Estado, Generalísimo Franco, son los organizadores de la victoria administrando el torrente de energía que la patria fuerte, puesta en pie los ha entregado deseosa de salvarse.

Honor a Sanjurjo

Honremos en Sanjurjo. Pereció cuando una vez más corría gozoso a ofrendar su vida por España. Poco antes de emprender su vuelo le comunicaron la noticia de que la antigua bandera de sangre y oro, que él tantas veces condujo a la victoria, había vuelto a ondear bajo el cielo de España.

Sus últimas palabras

El general pronunció entonces las que habían de ser sus últimas palabras: «Ya puedo morir contento».

Su memoria será siempre sagrada para España regenerada, que algún día llevará sobre su lumbre en tierra española, la vieja bandera cargada de una gloria nueva, rutilantes guiones de un porvenir mejor.

Salamanca, 21.—La situación en la capital roja de Madrid se caracteriza por esta doble faceta. En las milicias combatientes marxistas domina un pánico que va creciendo por momentos, y en la población civil, un ansia irrefrenable ante su próxima liberación por el Ejército nacional. La población civil madrileña ha reaccionado, mientras los milicianos rojos hállanse deprimidos por el rumbo que toma la lucha.

Diariamente grupos de milicianos que forman en las brigadas internacionales piden ser repatriados, diciendo que han sido engañados, pues les ofrecieron que sus soldadas se las abonarían puntualmente y en moneda de plata u oro, y les han pegado tarde y en billetes que nada valen.

Por otra parte, los milicianos rojos indignados, responsables o ejecutores de crímenes, violaciones y otros delitos cometidos en Madrid, impulsados por el miedo a las sanciones de la justicia nacional, están escapando diariamente en dirección a Levante y Cataluña.

Se ordena la evacuación de las trincheras y barricadas construidas por los chinos

Pekín 21.—Después del regreso del general Sung Che Yuan, se dieron las inmediatas órdenes para abandonar las trincheras y barricadas construidas. Se admite que los chinos tienen que ejecutar las condiciones del «ultimatum» para evitar una lucha en el interior de la ciudad.—(D. N. B.)

Prosigue el avance en el frente aragonés

Zaragoza.—Nuestras columnas continúan su avance por el sector aragonés. A pesar de lo accidentado del terreno, nuestras fuerzas conquistan posiciones estratégicas, castigando durísimamente al enemigo. Se han pasado a nuestras

filas numerosos milicianos con armamento. Estos han hecho saber las pésimas condiciones de la retaguardia catalana, en vista del enorme fracaso sufrido por las fuerzas marxistas en el frente ma-drileno.

En varias poblaciones francesas, los comunistas promueven a garadas, y en Lorient interrumpen unas fiestas religiosas

París.—Los comunistas interrumpieron las fiestas del Perdón, que se celebraban en Lorient, manifestándose durante la procesión y cantando himnos revolucionarios en respuesta a los cánticos religiosos de los peregrinos. Esta actitud provocó la repulsa general de todo el pueblo creyente.

En Bourges, los vendedores del periódico «L'Humanité», del partido Social Francés, fueron atacados por los de «L'Humanité», resultando dos heridos y quedando contusos dos agentes que intervinieron.

En Cordeil, los obreros agrícolas se declararon en huelga en el momento de comenzar la vendimia, reclamando aumento de salario.—(Faro).

Una estadística de los crímenes, incendios y huelgas generales del Frente Popular antes del Movimiento Nacional

Praga, (16.30) —El periódico «Naruby Listy» publica una lista detallada y documentada de los crímenes cometidos por el Gobierno llamado del Frente Popular español, antes del asesinato de Calvo Sotelo; es decir, en los 144 días de su existencias. Se cometieron 3 300 asesinatos; se incendiaron 534 iglesias, y se declararon 133 huelgas generales.—(Faro).

China envía al Japón una respuesta conciliadora

Shangai.—Ha sido entregada al Gobierno japonés la respuesta china, que parece ser va redactada en términos conciliatorios, indicando que China quiere la paz.

La calidad moral de los funcionarios del control en la frontera francesa

Salamanca.—Para que el público en general sepa qué clase de gentes suelen ser los funcionarios del Comité de No Intervención, bastará decir que muchos de ellos, entre los que se cuenta Joseph Kennedy, de la Comisión de Valencia y Frank Visnez Ambler, residente en Pesó (Malgazo), vienen dedicándose a la honrosa profesión del espionaje.

Leonardo Douglas y Woodford, que residen en San Gregorio, el día de San Juan, pasado, estuvieron bebiendo hasta muy tarde en una tabernucha de mala nota, donde alternaban fraternalmente con contrabandistas y otros personajes de la misma calidad.

Al llegar, como Dios quiso, a las oficinas del Comité de No Intervención, el Leonardo Douglas iba en tal estado de embriaguez, que un guardia fiscal y un oronanza, tuvieron que ayudarle a entrar.

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO
Rafael Gómez-Menor
IMPRENTA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

Las hostilidades entre chinos y japoneses

Tokio.—El ministro de Negocios Extranjeros, juzga que la mala fe de Nankín queda de manifiesto desde el momento que trata de impedir todo acuerdo directo entre Tokio y el Norte de China. En los centros políticos japoneses no se cree en la posibilidad de un acuerdo pacífico. A las 15 (hora japonesa) las tropas japonesas comenzaron el bombardeo de Wanpil cerca de la línea Marco Polo, que constituye la localidad central donde ha estallado el conflicto. El bombardeo de Wanpie comenzó como contestación al efectuado por los chinos. Se asegura que antes del bombardeo las tropas japonesas hicieron la advertencia a las autoridades de Wanpie. El ministro de la Guerra del Japón dice además que los chinos abrieron fuego en Laukawiao, tratando después de avanzar, contestando entonces los japoneses; actualmente se desarrolla un combate encarnizado. Los chinos agrupados a las orillas del río Yantén, al Sur de Laukawiao, han empezado el bombardeo de las posiciones japonesas. (Faro)

AUTO INDUSTRIAL A. ROMERO

Accesorios automoviles Lubrificantes-Cojinetes de bolas-Neumáticos P. Cortés núm. 9.—Teléfono. 2.435 CADIZ

Un diputado inglés pregunta en la Cámara cómo tienen cañones británicos los rojos españoles

Londres.—En la sesión celebrada en la Cámara de los Comunes, un diputado preguntó a mister Eden sobre los 13 cañones ingleses cogidos por el Ejército del general Franco en el frente de Vizcaya. El ministro inglés contestó que nada sabía de este particular, pero que no obstante, para poder dar mayor conocimiento de ello, se nombraría una comisión que investigaría sobre esta cuestión.

Casa Díaz La mejor en fiambres TOLEDO

Inglaterra rendirá un homenaje a Marconi

Londres.—Inglaterra se propone rendir un homenaje a Marconi con ocasión del entierro del gran inventor italiano. El miércoles a las seis de la tarde interrumpirán sus servicios todas las estaciones radiotelegráficas y radiotelefonías de la Gran Bretaña, guardando dos minutos de silencio como homenaje póstumo al genial italiano.

LOS EMBUTIDOS MAS EXQUISITOS DE SELECCIONADAS MARCAS SE VENDEN EN LA CASA DE Sobra de Emilio Domínguez
Para pedidos siempre consulte precios
COMERCIO, 46 TOLEDO



El Caudillo contesta al Jefe
del Gobierno italiano

Salamanca. — Mussolini ha enviado a S. E. Jefe de Estado el siguiente telegrama con ocasión de la Fiesta del 18 de julio: «Mientras la España Nacional por vos salvada y guiada celebra bajo el signo de la victoria el primer aniversario del Movimiento que dará a España la unidad y la mayor grandeza, deseo os llegue mi amistoso saludo y la expresión de simpatía de la Italia fascista. Mussolini.» A este telegrama ha contestado el Generalísimo Franco con el siguiente: «A su Excelencia, Benito Mussolini, Jefe del Real e Imperial gobierno de Italia. En nombre de la España Nacional, liberada de la barbarie comunista por el salvador Movimiento Nacional que ayer se conmemoró, agradezco profundamente a vuestra Excelencia su vibrante y cordial saludo y le expreso una vez más la admiración y la amistad de todos los buenos españoles hacia el gran Imperio Italiano y a su glorioso Creador, General Franco.»

ULTIMA HORA Mussolini, en nombre del Rey y del Gobierno, presidió ayer tarde en Roma el entierro de Marconi

Eden celebró ayer sucesivas conferencias con los embajadores de Italia y Francia sobre las discrepancias del C. de No Intervención

Londres, 22 (madrugada). — El embajador de Italia, señor Grandi, se entrevistó ayer mañana con Eden. Aunque no hay referencia de lo que tratasen, en los medios bien informados se dice que abordaron las hondas discrepancias surgidas en la reunión del martes del Subcomité de No Intervención, en cuanto se refiere al procedimiento que debe seguirse, en primer término, para discutir y resolver en el seno del Comité los problemas relativos a la retirada de voluntarios extranjeros y restablecimiento del control terrestre suprimido por Francia en sus fronteras. Según se hace saber, estos dos problemas constituyen actualmente los pilares en que se asientan las probables decisiones

del Comité de No Intervención en lo que afecta a la guerra española. — (D. N. B.)

Se habla de «inesperada» actitud de Italia en los problemas de la No Intervención

Londres, 22 (madrugada). — A continuación del embajador de Italia, Eden recibió a Corvin, embajador de Francia. Se supone que las conversaciones versaron sobre los resultados de la sesión de ayer del Comité de No Intervención. Se espera en los círculos británicos que el Comité se reúna de nuevo el viernes. No se puede, sin embargo, fijar la fecha, a consecuencia de la «inesperada» actitud de Italia, como se declara. (D. N. B.)

Roma, 22 (madrugada). — Ayer tarde se verificaron los solemnes funerales por Guillermo Marconi. Los funerales se transformaron en una imponente manifestación de duelo popular. A las 4 de la tarde se suspendió el desfile por la capilla ardiente. Media hora más tarde los restos de Marconi fueron encerrados en un sarcófago de roble labrado con adornos de laurel y cabezas de León en relieve y bronce dorados. Entre las coronas recibidas destacaban una monumental de rosas blancas y dalias, enviada por el rey Víctor Manuel; la corona de laurel que envió Mussolini; la de los hijos y la viuda del insigne sabio fallecido, y las de la Cámara y el Senado de Italia, del partido fascista y de los embajadores y ministros diplomáticos acreditados cerca de la Santa Sede y el Quirinal. También figuraban coronas mandadas por todas las Compañías de T.S.H., del gobernador de Roma, el archiduque José y otras ilustres personalidades. El rey de Italia estaba representado en los funerales por Mussolini. Poco antes de las 6 el sarcófago con los restos de Marconi fué depositado sobre una carroza tirada por 6 caballos. Rodeando la carroza eran 36 personas oficiales de uniforme. Después, representaciones de la Cámara de Diputados y del Senado y caballos de la orden Anunziata, y a continuación la presidencia oficial del duelo, en la que figuraba Mussolini, que ostentaba la doble representación del rey y la del Gobierno italiano. En la comitiva iban representantes del partido fascista y de otras Corporaciones, de la Real Academia de Italia, del Consejo Nacional de Investigaciones científicas, etc. El acto constituyó el exponente más expresivo del duelo na-

cional con motivo de la mente del insigne inventor, gloria universal en la esfera de las Ciencias. (DNB).

Duelo en América por la muerte del sabio

New York. — La muerte del insigne inventor Guillermo Marconi ha producido honda impresión en toda América. 126 estaciones de radio de un departamento de los EE.UU. guardaron un minuto de silencio su memoria. Todos los consulados de las repúblicas americanas hondean la bandera a media hasta.

Desfile ante el cadáver del genial inventor

Roma. — Durante todo el día de hoy ha desfilado un inmenso gentío ante el cadáver del gran inventor Marconi. A las diez fué suspendida para celebrarse solemnemente una misa de requien ante el cadáver, que daban escolta cuatro marineros de un Yate de su propiedad y seis miembros de la Academia de la Ciencia. A la una de la tarde nuevamente se dió acceso al público que desfiló hasta las cinco que fué definitivamente suspendido para preparar los grandes funerales que se celebrarán mañana. Las fuerzas y guarniciones del Ejército rendirán honores al insigne inventor. En Bolonia se proyecta un monumento que recoja los restos del gran inventor. Son innumerables los telegramas de pésame que llegan de todos los lugares del mundo a la señora viuda de Marconi.

El político inglés Lloyd George, dijo las verdades a Alvarez del Vayo



El general Queipo de Llano, comenzó su charla de hoy diciendo:

Me encuentro bastante molesto por el catarro, pero no quiero que falten mis palabras aunque sean breves.

El ministro de Relaciones Exteriores de Inglaterra ha mostrado su satisfacción por los nuevos acuerdos navales que su nación ha firmado con Alemania y Rusia, dándose la coincidencia de que ambos han sido terminados en el mismo día. El señor Eden confía en que estos acuerdos, junto con el

ya firmado con Italia, servirán para disipar el ambiente bélico que se cierne sobre Europa.

En unas recientes declaraciones, el ministro inglés ha afirmado que Francia desea vivamente un acercamiento hacia Alemania. Si esto se consigue, el aspecto político de Europa será francamente optimista.

Esta tendencia a mejorar que se aprecia en la política exterior, es debida principalmente al cambio de rumbo de la Gran Bretaña en los asuntos españoles. Este cambio puede apreciarse claramente en dos notas de que han causado sensación y que han sido magníficamente acogidas por la opinión inglesa. La primera ha sido la réplica contundente que el ministro dió en plena Cámara de los Comunes a un diplomático laborista que le interpelló acerca de los asuntos de España.

«El creer—dijo el ministro—que Franco es un general rebelde asistido por unos cuantos oficiales, es un despropósito que jamás puede repetirse después de lo que de ese país se conoce».

La otra nota la ha dado Lloyd George que en la visita que Alvarez del Vayo hizo a Londres, le habló claro, diciéndole: «Estuve al lado del Gobierno de Valencia y protesté de lo de Guernica, pero debidamente informado, veo que allí no hubo más culpables que los nacionalistas vascos. En cuanto Franco ha entrado en Bilbao, ha vuelto a renacer la calma, y creo que Franco ganará la guerra. Como Alvarez del Vayo dijera al político inglés que en la España nacional no había Gobierno legal, éste le contestó que en donde en realidad no le había era en Valencia, pues lo que llaman gobierno no es más que una serie de figurones que nada pueden contra los partidos obreros».

Esto demuestra el conocimiento que en Inglaterra se va teniendo de nuestras cuestiones.

En Inglaterra empiezan a reconocer la verdad de nuestra causa; pero ocurren cosas que me hacen dudar. Tal fué la acción del representante inglés en el Comité de No Intervención, que aplazó la Asamblea únicamente para dar gusto a Rusia y Francia. Aunque esto son cosas pequeñas, es cierto que me intrigan.

Ya vemos la posición del Gobierno inglés, ¿podemos pensar que Francia haga lo mismo? Yo lo dudo, pues esta nación sigue prestando al Gobierno de Valencia toda clase de ayudas. Hoy mismo han llegado a París 60 aviones rusos, que se dirigen a España. Hay quien afirma que su paso por Francia obedece a que entrarán en el territorio rojo pilotando aparatos franceses. Son enormes las cantidades de material que en estos últimos tiempos han pasado la frontera, de modo que no es para que estemos satisfechos del proceder de ese Gobierno, que está separando cada vez más a dos pueblos que siempre fueron hermanos.

Todas las radios francesas reconocen ya el fracaso de la ofensiva roja en el Centro. Radio Toulouse dice que la derrota de los gubernamentales es completa, y que las acciones de estos días pueden influir mucho en la suerte de Madrid.

Doriot ha querido dar en Marsella una conferencia, pero los comunistas franceses, que son tan canallas como los españoles, empezaron a tiros en pleno discurso, entablándose un combate, del que resultaron 26 víctimas.

Miaja, con esa fresca marxista que también le sienta, ha hecho unas declaraciones, afirmando que la ofensiva de los Ejércitos gubernamentales ha sido momentáneamente paralizada; pero que muy pronto se reanuda con nuevos bríos. Nosotros nos reímos de esto, y sabemos que la ofensiva ha sido detenida por el fracaso de la misma.

El general terminó leyendo la lista de donativos.

Pormenores de la victoriosa jornada de ayer en el frente de Aragón

Teruel tendrá varias vías de comunicación y podrá comunicar inmediatamente con Sigüenza

Zaragoza, 22 (madrugada). — (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón). Es admirable la aptitud de nuestro Alto Mando. Por muchas razones; pero, entre ellas, por la discreción extraordinaria con que se divulgan los hechos de guerra. Así ocurre que el parte oficial acostumbra a hacer crónica, y aunque los periodistas de guerra saben noticias, la discreción se impone por un supremo interés patriótico, al que se tiene que sacrificar el interés periodístico.

Pasa en la zona nacional lo contrario que en la roja. Esta anticipa las noticias. No sólo eso, sino que a diario dan cuenta de supuestos triunfos que no existen más que en la imaginación calenturienta de un militar traidor o de un periodista embustero. Tienen esta profusa hora en las noticias de estos días en Aragón, precisamente cuando nuestro Ejército está alcanzando triunfos excepcionales. El periodista sirve noticias; conoce ocupación de pueblos, y, sin embargo, hay que esperar a que el Mando plasme unas líneas lacónicas del parte oficial dando cuenta de la jornada victoriosa del sector de Teruel.

Pero, en fin, vamos a dar cuenta de lo que ya podemos decir. Es que, tras la liberación completa de Albarracín, la toma de Monterde y Bronchales, ayer fué ocupado Lobera, situado en el Norte de Albarracín, pueblo dominado por tres grandes núcleos montañosos de tierra Alta, tierra Carbonera y Tramacastilla, que también quedó en nuestro poder.

El enemigo hizo una resistencia tenaz; pero, a pesar de sus privilegiadas posiciones, a las que tanto contribuye la configuración montañosa de estas tierras universales, Noguera cayó en nuestro poder, mientras las fuerzas rojas se repliegan hacia el carrascal de Tramacastilla.

El espectáculo de Noguera es algo de tantos otros pueblos donde han estado los rojos: casas saqueadas, la iglesia destruida y todas las ermitas también destruidas.

El terreno ocupado, que es de 6 kilómetros de fondo, quedó cubierto de cadáveres de milicianos rojos. Pero el avance impetuoso, teniendo en cuenta el escarpado del terreno, no se ha detenido. Ya advertí que los aires de estas tierras de Albarracín serían funestos para los rojos, porque hoy ha sido ocupado el pueblo de Tramacastilla y ha sido dominado Torres, en la carretera de Caude a El Pobo, que enlaza en este pueblo con la de Alcolea del Pinar a Tarragona.

Ya comprende el lector que el primer objetivo de esta operación está en nuestras manos. Teruel comunicará inmediatamente con Sigüenza, y la bella capital turolense tendrá abierta inmediatamente varias vías de comunicación: el ferrocarril y las carreteras de Zaragoza, de Vivel del Río y de Teruel a Sigüenza; esto ya en pleno frente de Madrid.

Además de que el frente se acorta, se ve libre Teruel, ya más de un cuarto de círculo. De suerte que los rojos tendrán que huir de estos frentes, si no quieren verse copados, cayendo en nuestro poder el nacimiento del río Blanco, que el origen del Turia.

Esto, por ahora. Porque pudiera ser que nuestras fuerzas no paren ahí. Por hoy, basta con lo dicho para juzgar de la fiereza de nuestras fuerzas.

Quedamos en que la Sierra alta ya tiene 1.690 metros sobre el nivel del mar. Con esto, y añadido que sigue el paso de milicianos a nuestras filas y que en el Monte Calvario de la sierra de Alcubierre hicieron los nuestros una descubierta, cogiendo grandes cantidades de material ruso, queda reseñada la jornada gloriosa del frente aragonés, en el que los pulmones de Teruel pueden respirar libremente el aire purísimo que de los pinares de la sierra de Albarracín y abrazarse con sus hermanos del frente de Guadalajara, después de haber empujado a los rojos hacia la carretera de Cuenca.—(Faro).

Queremos para España la
vieja fe intransigente que
ha hecho posible la gloriosa
resurrección de la Patria